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Цель работы — создание термостойких эпоксикомпозиций на основе сульфоимидсодержащих 
олигомеров и смолы ЭД-20. 

Процесс отверждения композиций на основе эпоксидной смолы ЭД-20 и олигодиамидодисульфо-
имидов изучали методами термогравиметрии и дифференциально-термического анализа на дерива-
тографе системы Паулик-Паулик-Эрдей. Для сравнительной оценки термических показателей полу-
ченных эпоксидных композиций, также были изготовлены композиции состава ЭД-20 + ПЭПА 
(полиэтиленполиамин). Физико-механические свойства изучали на разрывной машине WPM.  

Установлено, что олигодиамидодисульфоимиды отверждают эпоксидную смолу ЭД-20 в жестком 
температурном режиме при 150–180 ºС, но при использовании ускорителя отверждения УП 606/2 темпе-
ратура отверждения композиций понижается до 105–120 ºС соответственно. Выявлено, что увеличение 
числа метильных групп отвердителя от 2-х до 6-ти приводит к уменьшению теплостойкости полученных 
композиций. Показано, что полученные эпоксикомпозиции обладают высокими термическими, теплофизи-
ческими и физико-механическими показателями. Таким образом установлено, что синтезированные олиго-
диамидодисульфоимиды можно успешно применять в качестве отвердителей эпоксидной смолы ЭД-20. 

Ключевые слова: олигодиамидодисульфоимиды, отвердитель, эпоксидная композиция, дифференциально-
термический анализ, физико-механические свойства. 
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The aim of the work is to create heat-resistant epoxy compositions based on sulfoimide-containing 
oligomers and ED-20 resin. 

The curing process of compositions based on ED-20 epoxy resin and oligodiamide disulfoimides was 
studied by thermogravimetry and differential thermal analysis wiht a Paulik-Paulik-Erdei system deri-
vatograph. For a comparative assessment of the thermal parameters of the obtained epoxy com-positions, 
compositions of the composition ED-20 + PEPA (polyethylene polyamine) were also made. The physical 
and mechanical properties were studied wiht a WPM breaking machine. 

It was found that oligodiamide disulfoimides cure ED-20 epoxy resin in a hard temperature regime at 
150–180 ºC, but when using the УП 606/2 curing accelerator, the curing temperature of the composi-tions 
decreases to 105–120 ºC respectively. It was revealed that an increase in the number of me-thyl groups of 
the hardener from 2 to 6 leads to a decrease in the heat resistance of the obtained compositions. It is 
shown that the obtained epoxycompositions have high thermal, thermophysical and physico-mechanical 
properties. Thus, it has been established that the synthesized oligodia-mides-dodisulfoimides can be 
successfully used as hardeners of ED-20 epoxy resin. 
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